

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1967)

**Rubrik:** Revue internationale de la Croix-Rouge

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Por otro lado, varios cineastas han encontrado en la fototeca del CICR los documentos que buscaban. Este fue el caso precisamente para la película realizada por la Cruz Roja Neerlandesa en ocasión de su centenario, pero también lo ha sido para películas televisivas sin relación directa con la Cruz Roja, pero en las cuales hay ciertos elementos históricos que se encuentran en la fototeca del CICR y que se han hecho figurar en ellas.

Digamos todavía que en materia de exposiciones, el CICR ha sido solicitado para presentar su obra en el seno de la sección « Man and his Health » de la Exposición Universal de Montreal. A este efecto, la empresa encargada de preparar esta sección ha recibido una documentación importante que sin dejar de reflejar las tareas primordiales del CICR, tenía por tema principal el ejemplo de su acción médica en el Yemen.

**Visitas.** — El Departamento de visitas ha recibido e informado a más de 4000 personas (lecturas, películas sobre las misiones, visitas a la Agencia Central de Informaciones, etc.).

Numerosos visitantes pertenecían a Sociedades Nacionales. El Departamento ha recibido también a grupos universitarios, a asociaciones culturales y profesionales, llegados principalmente de Austria, Bélgica, Checoslovaquia, Francia, Alemania, Gran Bretaña, India, Israel, Italia, Japón, Países Bajos, Escandinavia, Suiza, así como a 1500 estudiantes americanos.

Según las múltiples preguntas formuladas por los visitantes y según las diversas cartas de agradecimiento recibidas después de estas visitas, se deduce claramente que cada cual ha prestado un gran interés en la obra del CICR, particularmente sobre sus actividades presentes.

## 5. « REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE »

Editada por el CICR, la « Revue internationale de la Croix-Rouge » sale cada mes con dos ediciones, una francesa y otra inglesa. Además, también publica mensualmente, dos suplementos en español y en alemán donde son publicados los más importantes artículos aparecidos en la Revista misma, y las noticias sobre las misiones del CICR y la difusión de los Convenios de Ginebra.

Entre los principales artículos publicados en 1967 y que tratan de los problemas humanitarios del mundo de ayer y de hoy, mencionemos el del Sr. J. Chenevière, Vicepresidente de honor del CICR, que evoca algunos recuerdos de la Agencia Internacional de Prisioneros de Guerra, donde dirigía un departamento importante cuando la Primera Guerra Mundial; el del Sr. H. Beer, quien presenta las tareas actuales de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja de la que es Secretario General; y el del Sr. R. H. Gluns, quien ha precisado lo que son actualmente la organización y las tareas crecientes del Departamento de transfusión de sangre de la Cruz Roja Canadiense.

Por su parte, el General T. Lomonaco, describió lo que son las asistentes sanitarias del aire de la Cruz Roja Italiana y la importante tarea que asumen. En cuanto al Sr. J. Meinich, éste ha evocado la iniciativa tomada por la Cruz Roja Noruega para formar e introducir en las cárceles a visitantes que van allí en nombre de la Cruz Roja con el fin de aportar ayuda y consuelo. Mencionemos por fin el estudio muy bien documentado del Sr. E. de No Louis, quien analizó, desde el punto de vista histórico lo que ha sido en el transcurso de los siglos la aportación de España al Derecho Humanitario de la guerra.

Con la crónica de las acciones del CICR, con las noticias de numerosas Sociedades Nacionales, con los análisis relativos a iniciativas y a reuniones de orden humanitario, con los resúmenes, con una rúbrica bibliográfica y con numerosas fotos adicionales, la Revista ha sido durante todo el año una publicación al día y constantemente al corriente de la actualidad.

Continúa siendo una revista donde están consignados los principales acontecimientos del Movimiento de la Cruz Roja, tanto internacional como nacional. En ella hemos leído un largo artículo relativo a las reuniones de la Cruz Roja Internacional que tuvieron lugar en La Haya en Septiembre, en el que se reprodujeron los discursos de apertura, los informes de las Comisiones, y el texto de las resoluciones más importantes que fueron votadas. La VIII Conferencia Interamericana de la Cruz Roja desarrollada en Bogotá, ha sido también objeto de un análisis detallado, lo mismo que los seminarios de la Cruz Roja organizados por la Liga, en América Latina y en África oriental.

En fin, es conveniente señalar que si la Revista da en una rúbrica permanente informaciones completas, país tras país, de las acti-

vidades del CICR y de las misiones efectuadas en regiones agitadas por la guerra (particularmente en Oriente Medio, Yemen, Vietnam, Nigeria), ha dedicado también varios artículos detallados acerca de las intervenciones que el Comité Internacional se ha visto inducido a realizar. Como ejemplo, citemos el que relata la acción del CICR en el Congo y en Ruanda. Todas estas crónicas, que demuestran lo que es la Institución y su voluntad de socorrer a las víctimas allí donde éstas se encuentran, están profusamente ilustradas y van acompañadas, lo más a menudo, del texto mismo de los llamamientos lanzados por la Cruz Roja para que los preceptos de humanidad sean respetados.

## 6. RADIOCOMUNICACIONES

**Radiocomunicaciones de urgencia.** — En 1966, el CICR había ya provisto a sus equipos médicos móviles del Yemen de estaciones ligeras lo cual hizo que estuvieran en enlace unos con otros y que mantuvieran cotidianamente el contacto con la estación central HBC 88 de Ginebra. Esta red ha funcionado todos los días sin descanso durante todo el año 1967. A veces han sido establecidos tres contactos en un mismo día.

Después del 26 de Octubre de 1967, un nuevo enlace ha sido creado con la Misión del CICR en Nigeria, por medio de una estación instalada en Fernando Poo, lo cual ha contribuido también en la regularidad de las comunicaciones con el Yemen, transmitiendo algunos mensajes urgentes cuando las condiciones de difusión eran particularmente desfavorables a una comunicación directa entre el Yemen y Suiza.

Durante el año, unos 800 radiogramas con un total de más de 60 000 palabras han sido intercambiados en unas 650 horas intermitentes. Además, los operadores del CICR han dedicado 960 horas a mantener en estado de marcha y a perfeccionar el material fijo y el de las estaciones móviles.

Una antena direccional de gran potencia ha sido preparada para funcionar desde principios de 1968.

El Departamento de radiocomunicaciones de urgencia de la Cruz Roja, puesto en marcha por especialistas que iban desde la